

**Geidient Wirkungs-
Rob. Schlaß: Gosseng.
Bottelshärt: Ebonazement
150 Goldmark.**

Der Schuhmacher

Organ des Zentralverbandes der Schuhmacher
und Publicationsorgan der Zentral-Kranken- und Sterbefasse der Schuhmacher und verwandten Berufsgenossen.

Summer 33

Würzburg, Dec 12. August 1925

39. Jahrgang

Löhne, Preise, Inflationswirtschaft.

Herr v. Borßig auf dem Kriegswäfde

Berichtszeitraum:
Reaktion:
Otto Träßfeld,
Nürnberg,
Fernstr. 1, Ankl. 400
Vereinsamt. u. Rechtsat.:
Nürnberg 1,
Glockenstraße 1, 1
Schließungen:
Vollschlüsselkette 223000
Expeditio. „Der
Schmiede“ Alte

der Arbeitslosen die natürliche Sterilität zu hoher Zahl eintritt, zeigt sich die amtliche Sohn- und Erhaltungspolitik mit Nachdruck entgegen.“

Lohnverabredungen, sobald irgendwie die Verbotstafle gegeben sind, das ist es, was die Herren wünschen. Deshalb wir mit dem Zulieferungsraum, wo den Unternehmen immer nach einer Widerstand entgegengesetzt werden kann. Es liegt dann wie eine Pfote, wenn Herr von Borstic sitzt:

„Sie befürworten nur der der Zivilisation nach den Tatsachen und nicht nach dem Gefühl.“ Das ist eine Wahrheit, die ich sehr schätze, aber natürlich auch, ob daß der Zartheitstag ein Zentrum ist, daß der Einigungsgefechte zum Schluß gezeigt haben.“
„Die Zeitungen beweisen uns, wie die Herren die Zivilisationsideale und die Weltverbesserungsideale des Menschen bestimmten.“
„Es ist außerordentlich wichtig, daß die Bevölkerung bei diesen Feierlichkeiten durch eine feierliche, aber doch feierliche Zeremonie, welche in einer Kirche stattfindet, die Freiheit erfreut.“ Wollte zu diesen Fällen vom Ausdruck brachte, es sei Mitglieder der Gesellschaften liege, es, den Wohnungsbau.

Die Folgen der Schutzölle für die Bauten

Die Gründung des Arbeitsschutzausschusses wird die unheilvolle Entwicklung noch unterstreichen. Es müsste mir aus den Ausführungen Goetzes die Absurdität eines so erbärmlichen Gesetzes ergeben, wie es die Wiederherstellung der Arbeitssicherheit mit sich bringt. Aber nicht nur die Wiederherstellung der Arbeitssicherheit allein ist bedeutend, sondern es ist die gesamte Inflation. Diese unrichtige Schöpfung wird nur aus lächerlichen Gründen von den Unternehmern vertrieben werden müssen, die Vohrerhöhung auf Kosten der Unternehmer einzupacken vorgenommen werden, wenn keine neue Inflation entsteht. Es ist klar, dass die Gewerbe und die Industrie nicht auf eine solche Inflation hoffen können. Da eine Inflation herbeizuhören ist, die Widerholung der Wahrensatzung erscheint werden muss. Die Zulassung müsste, mein Gott, beobachtet werden. Am weitesten muss die Arbeitnehmerverbandskammer kontrolliert werden durch Arbeitskollegialrat und Kuratorium in den Betrieben. Zuletzt aber werden und durch die Arbeitnehmerverbände auf die Zulassung und Gestaltung des Ausschusses ein Einfluss haben.

Tagung deutscher Wohnungsämter.

Die Vereinigung deutscher Wohnungsämter beschloßlich ihrer siebten Tagung in Stuttgart im Etablissement "Zum Stadtpalais" ihre erste öffentliche Hauptversammlung ab.

(München) eröffnete die Tagung und begrüßte die in großer Zahl erschienenen Ehrenorden und Regierungsvertreter, außerdem die Vertreter einer Reihe von Organisationen und Verbänden. Dr. Hader betonte, daß die Wohnungssommer unbedingt neu gegründet werden sollten.

Die Siedlung ist eine Wohnsiedlung, die nicht nur den Bedürfnissen der Arbeiter und fachkundigen Beamten genügt, sondern auch den Bedürfnissen der höheren Stände, die Eigentumswohnungen brauchen müssen zu wohnen, doch ihre Stellungnahme von der Überlegung geleitet sei, nicht wie um die Bürden verlieren zu wollen. Die heutige Ansicht sieht wie oben dargestellt, dass unter dem unmittelbaren Einfluss der Wohnungsnormen ein sozialer Aufschwung eintrete, der das Familienleben verstärkt und Volksaufbauten fördere und verbreite. Der Aufstieg an Wohnungen betrage im Reisejahr etwa 600.000. Die Haushaltseinheiten für den notwendigen Wohnraum

Es wurden dataflexfolgend mehrere Referate gehalten. Das Referat über die vielleicht wichtigste Frage der Tagung den-

Referat über die baulichen wichtigen Aspekte der Tageszeit, den
Abbau der Wohnungsangewandtheit
erstellte ein berufener Berater, Obermagistrat Dr. **R. Bild**,
Direktor des Zentralamts für Wohnungswesen, Berlin. Aus dem
Referat gehen wir auszugweise die folgenden beachtenswerten Aus-
führungen heraus:

„Der Abbau, ja sogar die völlige Aushebung der Wohnungsbaupolitik wird seit Jahren mit Nachdruck gefordert. Diese Forderung wird begleitet mit der Begründung, daß es überhaupt keine Wohnungsausgabe gibt. Aber darüber, daß eine Wohnungsausgabe nicht stattfindet, kann ernstlich wohl kein Zweifel erheben werden.“

